

An die Vorsitzende des
Stadtwerkeausschusses
M. Y. Raad



Fraktion in der
Stadtvertretung Norderstedt
13.7.2023

Für die nächste Sitzung des Stadtwerkeausschusses
Prüfantrag Pilotprojekte für Fernwärme im Bestand

Sehr geehrter Frau Raad,

im Namen der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten wir um Aufnahme des
Tagesordnungspunktes „Fernwärme Pilotprojekte“ in die Tagesordnung des nächsten
Stadtwerkeausschusses.

Unter diesem TOP stellen wir folgenden Antrag:

Der Ausschuss beschließt, dass die Stadtwerke ein Pilotprojekt zur Realisierung von
Fernwärme im Bestand starten. Dies zielt besonders auf Reihenhaussiedlungen, in
denen zwar ein teilweises Interesse an einem Anschluss besteht, aber die finanziellen
Möglichkeiten auch unterschiedlich sind. In der Definition des Projektes sollen die
technischen und finanziellen Bedingungen beschrieben werden, die für eine
erfolgreiche Umsetzung notwendig sind. Technische Alternativen wie Nah- oder
Fernwärme sind zu vergleichen. Dazu gehören auch eine effektive Kommunikation
und nachhaltige Förderbedingungen.

Begründung:

Die Stadtwerke verfügen bereits über ein gut ausgebautes Fernwärmenetz, das ständig
verbessert wird. Dies wird auch von der Bevölkerung wahrgenommen und resultiert oft in
Anfragen zu den Anschlussmöglichkeiten, wenn in der Nähe Baumaßnahmen erfolgen. Es ist
dann nicht immer einsichtig, warum einerseits die Wärmenetze als Rückgrat der
Wärmewende angesehen werden, ein Anschluss aber trotzdem nicht möglich ist.
Im Rahmen der Erstellung des kommunalen Wärmeplans entstehen schon in der ersten Phase
Daten, die die Identifikation eines geeigneten Gebietes ermöglichen. Vorrangiges Ziel ist es,
keine weitere Zeit zu verlieren, sondern praktische Erfahrungen ggf. auch in einem Reallabor
zu gewinnen.
Vergleiche mit anderen Ländern wie Dänemark können bei der Entscheidungsfindung helfen.

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Ingrid Betzner-Lunding